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https://www.100test.com/kao_ti2020/645/2021_2022__E6_88_91_E

5_9B_BD_E6_B3_A8_E5_c45_645234.htm 《关于加快发展我国

注册会计师行业的若干意见》提出,将通过5年左右的时间,形

成10家大型事务所、200家中型事务所。有关专家认为,上述目

标的提出,将深刻地影响我国注会行业发展,注会行业的现有格

局将可能被改写。 “这意味着未来几年,我国注会行业的格局

会发生较大变动。” 中央财经大学会计学院副教授吴溪分析,

要形成10家能够跨国经营、在国际上有一定知名度的大型事

务所,意味着目前较大规模的事务所可能还需要进一步合并。 

近年来,我国会计师事务所的合并一直比较活跃,这体也现在事

务所规模急剧壮大上。吴溪举例,在2002年,6000万元的全年业

务收入就可以进入全国事务所收入规模的第十位,而到2008年

则需要27000万元才可以有相同名次。 财政部会计司司长刘廷

玉此前也表示,从去年起,会计行业合并的浪潮就一个接着一

个,而且现在的合并跟若干年前是不一样的,现在是自愿的、深

思熟虑的、成功的。我国是全球最大的新兴市场和发展中国

家,经济总量已跃居世界第三位,经济越发展,会计越重要。 吴

溪指出,不光航母的形成需要通过合并来完成,意见提出的要形

成200家左右的中型会计师事务所,也需要大量的合并,这可能

会涉及到全国范围内更多的会计师事务所。 辽宁天健会计事

务所副所长张巍指出,目前国内事务所当中,中、小型的居多,

大型的比较少,与“四大”相比,规模和实力还存在有较大的差

距,《关于加快发展我国注册会计师行业的若干意见》的出台,

为注会行业发展提供了一个指导方向,将推动国内事务所往更



大、更强的方向发展。 “我国的注会行业目前一直被"四大’

垄断,像金融、能源、通讯等行业的大企业的审计业务,都是

被"四大’包揽的。”有关专家认为,国内一直没有与这些大企

业规模相匹配的事务所,是造成这种现象的主因。 但张巍也坦

言,短期内要形成能与“四大”相抗衡的事务所,仍有相当难度

。他说,我国会计事务所目前最大的问题是从业人员的专业能

力参差不齐,克服这个问题需要一定的时间。 100Test 下载频

道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


